
 
CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE 

Rua Princesa Isabel, 410 - Boa Vista - CEP 50050-450 - Recife – Pernambuco 

Unidade de Apoio Legislativo 

 

Página 1 de 11 

 

ATA DA 30ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1º PERÍODO DA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 17 DE MAIO 
DE 2022. 
 
Presidência dos Excelentíssimos Senhores Vereadores HÉLIO 
GUABIRABA, ANA LÚCIA e FABIANO FERRAZ. 
 
 
 
 
Aos 17 (dezessete) dias do mês de maio do ano de 2022 (dois mil e vinte 
e dois), às dez horas, na Sala João Negromonte Filho – SALA DAS 
SESSÕES – no andar térreo da Casa de José Mariano, situada na Rua 
Princesa Isabel, número quatrocentos e dez, no bairro da Boa Vista, 
nesta cidade do Recife, capital do estado de Pernambuco, de forma 
híbrida, reuniu-se a Câmara Municipal do Recife sob a Presidência do 
Vereador HÉLIO GUABIRABA. Ocuparam Primeira e Segunda 
Secretaria, respectivamente, os Vereadores: ANA LÚCIA e ZÉ NETO. 
Contando com a presença dos demais Vereadores membros desse 
Poder: ADERALDO PINTO; ALCIDES CARDOSO; ALCIDES TEIXEIRA 
NETO; ALMIR FERNANDO; CHICO KIKO; CIDA PEDROSA; DANI 
PORTELA; DILSON BATISTA; DODUEL VARELA; EDUARDO 
MARQUES; ERIBERTO RAFAEL; FABIANO FERRAZ; FELIPE 
ALECRIM; FELIPE FRANCISMAR; IVAN MORAES; JAIRO BRITTO; 
JÚNIOR BOCÃO; LIANA CIRNE; LUIZ EUSTÁQUIO; MARCO AURÉLIO 
FILHO; MARCOS DI BRIA JÚNIOR; MICHELE COLLINS; NATÁLIA DE 
MENUDO; OSMAR RICARDO; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; PAULO 
MUNIZ; PROFESSOR MIRINHO; RENATO ANTUNES; RINALDO 
JÚNIOR; SAMUEL SALAZAR; TADEU CALHEIROS e WILTON BRITO. 
Havendo número legal, o senhor Presidente declarou abertos os 
trabalhos solicitando ao Segundo Secretário que procedesse às leituras 
das Atas das reuniões anteriores. Submetida à apreciação do Plenário, 
as mesmas foram aprovadas sem restrições. Dando prosseguimento aos 
trabalhos, o senhor Presidente solicitou ao Segundo Secretário que 
procedesse a leitura do EXPEDIENTE DO DIA, do qual constaram as 
seguintes Matérias: Projeto de Decreto Legislativo nº 20/2022, de 
autoria do Vereador DODUEL VARELA; Projeto de Decreto Legislativo 
nº 21/2022, de autoria do Vereador CHICO KIKO; Projeto de Lei nº 



 
CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE 

Rua Princesa Isabel, 410 - Boa Vista - CEP 50050-450 - Recife – Pernambuco 

Unidade de Apoio Legislativo 

 

Página 2 de 11 

 

191/2022, de autoria do Vereador RENATO ANTUNES; Memorando nº 
021/2022, de autoria do Vereador CHICO KIKO, retirando o Projeto de 
Decreto Legislativo Nº 17/2022, de sua autoria; REQUERIMENTOS Ns: 
5745/2022, de autoria do Vereador ERIBERTO RAFAEL; 5746/2022, de 
autoria do Vereador LUIZ EUSTÁQUIO; 5747/2022, de autoria do 
Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5748/2022, de autoria do Vereador 
PAULO MUNIZ; 5749/2022, de autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR 
TÉRCIO; 5750/2022, de autoria do Vereador PAULO MUNIZ; 5751/2022, 
de autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5752/2022, de 
autoria do Vereador PAULO MUNIZ; 5753 e 5754/2022, de autoria do 
Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5755/2022, de autoria do Vereador 
RINALDO JÚNIOR; 5756 e 5757/2022, de autoria do Vereador FABIANO 
FERRAZ; 5758/2022, de autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 
5759/2022, de autoria do Vereador PAULO MUNIZ; 5760 a 5769/2022, 
de autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5770/2022, de 
autoria do Vereador PAULO MUNIZ; 5771/2022, de autoria do Vereador 
PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5772 a 5774/2022, de autoria do Vereador 
PAULO MUNIZ; 5775/2022, de autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR 
TÉRCIO; 5776/2022, de autoria do Vereador PAULO MUNIZ; 5777 a 
5780/2022, de autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5781 a 
5784/2022, de autoria do Vereador PAULO MUNIZ; 5785/2022, de 
autoria do Vereador FELIPE FRANCISMAR; 5786 e 5787/2022, de 
autoria do Vereador PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; 5788 e 5789/2022, de 
autoria do Vereador ERIBERTO RAFAEL; 5790 a 5793/2022, de autoria 
do Vereador ZÉ NETO; 5794 a 5799/2022, de autoria do Vereador 
ALCIDES CARDOSO; 5800/2022, de autoria do Vereador OSMAR 
RICARDO; 5801/2022, de autoria do Vereador DILSON BATISTA; 
5802/2022, de autoria do Vereador CHICO KIKO; 5803 e 5804/2022, de 
autoria do Vereador DILSON BATISTA; 5805 e 5806/2022, de autoria do 
Vereador DODUEL VARELA; 5807/2022, de autoria do Vereador DILSON 
BATISTA; 5808 e 5809/2022, de autoria do Vereador DODUEL VARELA; 
5810/2022, de autoria do Vereador IVAN MORAES; 5811 a 5813/2022, 
de autoria do Vereador FABIANO FERRAZ; 5814 a 5819/2022, de autoria 
do Vereador MARCO AURÉLIO FILHO; 5820/2022, de autoria do 
Vereador DILSON BATISTA; 5821/2022, de autoria do Vereador MARCO 
AURÉLIO FILHO; 5822/2022, de autoria do Vereador FABIANO FERRAZ; 
5823/2022, de autoria do Vereador FELIPE FRANCISMAR. Fez uso da 
palavra, PELA ORDEM, o Vereador DODUEL VARELA, que solicitou a 
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Dispensa de Prazo de Emendas ao Projeto de Decreto Legislativo Nº 
20/2022, de sua autoria. Atendendo ao pedido do Vereador DODUEL 
VARELA, o senhor Presidente determinou ao Segundo Secretário que 
fizesse a consulta aos Líderes Partidários quanto à Dispensa de Prazo de 
Emendas ao Projeto de Decreto Legislativo Nº 20/2022. Após a consulta 
(lista anexa aos Anais desta Casa), a solicitação foi aprovada e o prazo 
foi dispensado. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, o 
primeiro orador a ocupar a Tribuna, Vereador MARCO AURÉLIO FILHO, 
tratou sobre o Dia Internacional da Reciclagem, comemorado hoje, e 
ressaltou a importância de estimular a reflexão sobre o assunto, 
destacando a atuação do terceiro setor. Destacou também a feirinha da 
Pracinha de Boa Viagem como patrimônio do Recife. O próximo orador, 
Vereador OSMAR RICARDO, falou sobre a situação dos mercados 
públicos da cidade e destacou que existem 54 requerimentos, de sua 
autoria, na pauta de hoje, sobre o assunto. Registrou que, hoje, é o Dia 
Internacional de Luta contra a LGBTfobia e destacou proposições, de sua 
autoria, sobre a temática. O orador seguinte, Vereador DODUEL 
VARELA, agradeceu a gestão pelas as obras que estão sendo realizadas 
nas comunidades do Bongi, San Martin e Mustardinha. O próximo orador, 
Vereador FELIPE ALECRIM, falou das pessoas que vivem em situação 
de rua na cidade do Recife e destacou a falta de políticas públicas e 
ações por parte da PCR. Disse que retornará aos locais para saber se 
seus requerimentos foram atendidos e destacou missões realizadas pelas 
igrejas que ajudam essas pessoas. O orador seguinte, Vereador 
RENATO ANTUNES, trouxe dados sobre o alto índice de pessoas 
desempregadas no estado. Fez críticas à gestão PSB e informou que 
entrará com um pedido de informação para que o Estado esclareça como 
estão sendo utilizados os recursos públicos. O próximo orador, Vereador 
RINALDO JÚNIOR, fez uma análise sobre as últimas pesquisas do 
PNAD e disse que o Recife foi a capital que mais gerou emprego. Criticou 
práticas bolsonaristas e a retirada de direitos da classe trabalhadora. O 
próximo orador, Vereador ERIBERTO RAFAEL, registrou ações que a 
PCR tem feito para os empreendedores e para melhorias de emprego e 
renda para a população. A última oradora, Vereadora ANA LÚCIA, 
destacou visita ao Mercado de Boa Viagem e compartilhou uma denúncia 
recebida, em que uma escola da rede privada deu transferência a uma 
estudante autista. Questionou até quando essas pessoas serão tratadas 
com indiferença e fez um apelo para que fosse formada uma comissão 
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para ir à escola. Em seguida, o senhor Presidente determinou ao 
Segundo Secretário que procedesse a CHAMADA REGIMENTAL, 
oportunidade em que foram registradas as presenças dos senhores 
Vereadores membros desse Poder: ADERALDO PINTO; ALCIDES 
CARDOSO; ALCIDES TEIXEIRA NETO; ALMIR FERNANDO; ANA 
LÚCIA; CHICO KIKO; CIDA PEDROSA; DANI PORTELA; DILSON 
BATISTA; DODUEL VARELA; EDUARDO MARQUES; ERIBERTO 
RAFAEL; FABIANO FERRAZ; FELIPE ALECRIM; FELIPE 
FRANCISMAR; HÉLIO GUABIRABA; IVAN MORAES; JAIRO BRITTO; 
JÚNIOR BOCÃO; LIANA CIRNE; LUIZ EUSTÁQUIO; MARCO AURÉLIO 
FILHO; MARCOS DI BRIA JÚNIOR; MICHELE COLLINS; NATÁLIA DE 
MENUDO; OSMAR RICARDO; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; PAULO 
MUNIZ; PROFESSOR MIRINHO; RENATO ANTUNES; RINALDO 
JÚNIOR; SAMUEL SALAZAR; TADEU CALHEIROS; WILTON BRITO e 
ZÉ NETO. Justificaram as ausências a Vereadora ANDREZA ROMERO e 
os Vereadores JOSELITO FERREIRA e ROMERINHO JATOBÁ. Fez uso 
da palavra, PELA ORDEM, o Vereador IVAN MORAES, para informar 
que ontem realizou uma Audiência Pública sobre o uso terapêutico da 
maconha, na qual foi lançada a cartilha maconha para saúde, um guia 
sobre o uso medicinal e terapêutico e também um dossiê sobre o uso da 
planta para várias possibilidades terapêuticas. No PROLONGAMENTO 
DO EXPEDIENTE, constaram as seguintes Matérias: DISCUSSÃO 
ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 5689/2022, DE AUTORIA DA 
VEREADORA CIDA PEDROSA, CONCEDENDO VOTO DE APLAUSOS 
E CONGRATULAÇÕES AO GRUPO DE TEATRO JOÃO TEIMOSO, 
PELA COMEMORAÇÃO DOS SEUS 21 ANOS DE EXISTÊNCIA E 
ATUAÇÃO FUNDAMENTAL PARA AS ARTES CÊNICAS E A CULTURA 
DE PERNAMBUCO. Discutiu a Matéria a Vereadora CIDA PEDROSA, 
que defendeu o requerimento e destacou a atuação do grupo de teatro 
João Teimoso. Foi aparteado pelos Vereadores: IVAN MORAES, que 
enalteceu a participação do grupo e a todos que caminham em prol da 
cultura; DANI PORTELA, que falou da honra de estar nessa legislatura 
com a vereadora e disse que sua filha é a mais nova integrante do grupo 
João Teimoso. – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA – DO 
REQUERIMENTO Nº 5790/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR ZÉ 
NETO, FORMULANDOVOTO DE APLAUSO À ENFERMEIRA 
AMSTERDÃ ZAIRE DE VASCONCELOS POR SUA TRAJETÓRIA E 
PELO TRABALHO DESENVOLVIDO À FRENTE DA PRESIDÊNCIA DO 
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CONSELHO ESCOLAR DO CENTRO DE ESTUDOS E 
APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL DE PERNAMBUCO (CEAPE). – 
Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA – DO REQUERIMENTO Nº 
5791/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR ZÉ NETO, FORMULANDO 
VOTO DE APLAUSO À ENFERMEIRA JOSY DE OLIVEIRA RIBEIRO 
POR SUA TRAJETÓRIA E PELO TRABALHO DESENVOLVIDO À 
FRENTE DA PRESIDÊNCIA DO CONSELHO DISCIPLINAR E 
DOCENTE DO CENTRO DE ESTUDOS E APERFEIÇOAMENTO 
PROFISSIONAL DE PERNAMBUCO (CEAPE). – Foi APROVADO; 
DISCUSSÃO ÚNICA – DO REQUERIMENTO Nº 5792/2022, DE 
AUTORIA DO VEREADOR ZÉ NETO, FORMULANDO VOTO DE 
APLAUSO À ENFERMEIRA RENATA ALBUQUERQUE DA SILVA POR 
SUA TRAJETÓRIA E PELO TRABALHO DESENVOLVIDO À FRENTE 
DA COORDENADORIA GERAL DO EIXO DE SAÚDE DO CENTRO DE 
ESTUDOS E APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL DE PERNAMBUCO 
CEAPE. – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA – DO 
REQUERIMENTO Nº 5793/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR ZÉ 
NETO, FORMULANDO VOTO DE APLAUSO AO ENFERMEIRO 
SYNESIO BRANDÃO DE MIRANDA JÚNIOR POR SUA TRAJETÓRIA E 
PELA DEDICAÇÃO À DOCÊNCIA. – Foi APROVADO. Fez uso da 
palavra, PELA ORDEM, o Vereador SAMUEL SALAZAR, que solicitou a 
Inversão de Pauta. O senhor Presidente fez a consulta ao Plenário. Não 
havendo questionamentos, foi concedido o pedido do Vereador. Fez uso 
da palavra, PELA ORDEM, o Vereador OSMAR RICARDO, que informou 
que está inscrito no Grande Expediente e colocará um vídeo retratando a 
situação dos mercados públicos do Recife. Convidou os vereadores para 
assistirem. O senhor Presidente solicitou a leitura e votação em bloco dos 
Pareceres em Segunda Discussão. Não havendo questionamentos, foi 
concedido o seu pedido. O senhor Presidente passou para a ORDEM DO 
DIA, da qual constaram as seguintes Matérias: SEGUNDA DISCUSSÃO 
– DOS PARECERES Nº 109/2022 E 75/2022, RESPECTIVAMENTE, 
DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA, E; DE EDUCAÇÃO, 
CULTURA, TURISMO E ESPORTES, OPINANDO PELA APROVAÇÃO 
DO PROJETO DE LEI Nº 404/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR 
SAMUEL SALAZAR, QUE DENOMINA “KAUÊ JOSÉ DE LIMA SANTANA 
VITAL” A ACADEMIA RECIFE A SER INAUGURADA NA AVENIDA 
HILDEBRANDO DE VASCONCELOS, NO BAIRRO DOIS UNIDOS. – Foi 
APROVADO; SEGUNDA DISCUSSÃO – DOS PARECERES Nº 
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140/2022 E 91/2022, RESPECTIVAMENTE, DAS COMISSÕES DE 
LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA, E; DE EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E 
ESPORTES, OPINANDO PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 
64/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR ALCIDES CARDOSO, QUE 
INSTITUI, NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO 
DO RECIFE, O “DIA DO CAPOEIRISTA”. – Foi APROVADO; SEGUNDA 
DISCUSSÃO – DO PARECER Nº 489/2021, DA COMISSÃO DE 
EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E ESPORTES, OPINANDO PELA 
APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 195/2021, DE AUTORIA DO 
VEREADOR ADERALDO PINTO, QUE DENOMINA “CAMPO DO 
BUEIRÃO MAURICIO ANTÔNIO DE ASSIS” O CAMPO DE VÁRZEA 
SITUADO NO BAIRRO TORRE, MUNICÍPIO DO RECIFE. – Foi 
APROVADO; SEGUNDA DISCUSSÃO – MAIORIA ABSOLUTA – DOS 
PARECERES Nºs.155/2022, 49/2022, 01/2022 e 21/2022, 
RESPECTIVAMENTE, DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA; 
DE FINANÇAS E ORÇAMENTO; DE MEIO AMBIENTE, E; DE 
ACESSIBILIDADE E MOBILIDADE URBANA, OPINANDO PELA 
APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 11/2022, DE AUTORIA DO 
CHEFE DO PODER EXECUTIVO, QUE DISPÕE SOBRE O PLANTIO, 
PODAS, SUPRESSÕES E RESPECTIVAS COMPENSAÇÕES NO 
ÂMBITO DO MUNICÍPIO DO RECIFE, VISANDO A PROTEÇÃO DE 
ESPÉCIES ARBÓREAS, ISENTA A TAXA AMBIENTAL DAS PODAS DE 
ÁRVORES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, BEM COMO DAS 
EMENDAS 01, DE AUTORIA DA VEREADORA CIDA PEDROSA E 04, 
DE AUTORIA DO VEREADOR OSMAR RICARDO, JÁ INCORPORADA 
AO REFERIDO PROJETO DE LEI. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, a 
Vereadora LIANA CIRNE, que solicitou a leitura da ementa. O Segundo 
Secretário fez a leitura. Encaminharam o voto Sim os Vereadores 
SAMUEL SALAZAR, líder do governo, e o RENATO ANTUNES, líder da 
oposição. Votaram SIM os Vereadores: ALCIDES CARDOSO; ALCIDES 
TEIXEIRA NETO; ALMIR FERNANDO; ANA LÚCIA; CHICO KIKO; CIDA 
PEDROSA; DANI PORTELA; DILSON BATISTA; DODUEL VARELA; 
EDUARDO MARQUES; ERIBERTO RAFAEL; FABIANO FERRAZ; 
FELIPE ALECRIM; FELIPE FRANCISMAR; HÉLIO GUABIRABA; IVAN 
MORAES; JAIRO BRITTO; LIANA CIRNE; LUIZ EUSTÁQUIO; MARCO 
AURÉLIO FILHO; MICHELE COLLINS; NATÁLIA DE MENUDO; OSMAR 
RICARDO; PAULO MUNIZ; PROFESSOR MIRINHO; RENATO 
ANTUNES; RINALDO JÚNIOR; SAMUEL SALAZAR e ZÉ NETO. Total de 
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29 (vinte e nove) votos. – Foi APROVADO; PRIMEIRA DISCUSSÃO – 
DOS PARECERES NºS. 125/2022 E 35/2022, RESPECTIVAMENTE, 
DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA, E; DE EDUCAÇÃO, 
CULTURA, TURISMO E ESPORTES, OPINANDO PELA APROVAÇÃO 
DO PROJETO DE LEI Nº 381/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA 
DANI PORTELA, QUE DISPÕE SOBRE A PROIBIÇÃO DE 
HOMENAGENS AOS VIOLADORES DE DIREITOS HUMANOS NO 
MUNICÍPIO DO RECIFE, BEM COMO DA EMENDA SUPRESSIVA DA 
RELATORIA DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA. Discutiu a 
Matéria o Vereador RENATO ANTUNES, que fez um apelo a Vereadora 
DANI PORTELA para que retirasse o projeto de pauta e fez alguns 
questionamentos. Foi aparteado pelos Vereadores: RINALDO JÚNIOR, 
que pediu um acordo para propor uma lei que impeça homenagem a 
qualquer tipo de pessoa que viole direitos humanos na cidade; LIANA 
CIRNE, que fez explicações sobre a indagação do Vereador RENATO 
ANTUNES e explicou o que a Vereadora DANI PORTELA está propondo 
no projeto; SAMUEL SALAZAR, que parabenizou o Vereador RENATO 
ANTUNES por ter levantado o debate e pediu para que o projeto fosse 
retirado de pauta para retornar às comissões. Discutiu a Matéria a 
Vereadora DANI PORTELA, que destacou o gesto democrático desta 
Casa de chegar a um acordo e explicou o que diz o seu projeto. Foi 
aparteada pelos Vereadores: IVAN MORAES, que registrou que assinaria 
o projeto da forma como está, mas esta Casa tem pensamentos 
diferentes e, por isso, é importante que o mesmo passe pelos ajustes 
solicitados pelos segmentos que não participaram; CIDA PEDROSA, que 
destacou a importância do projeto da Vereadora e disse que não 
concorda em homenagear pessoas que cometeram crime contra os 
direitos humanos. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, o Vereador 
RENATO ANTUNES que informou a Vereadora LIANA CIRNE que o 
Projeto de Lei nº 139, de sua autoria, foi vetado. – Foi ADIADA A 
DISCUSSÃO; PRIMEIRA DISCUSSÃO – DO PARECER Nº 823/2021, 
DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E ESPORTES, 
OPINANDO PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 358/2021, DE 
AUTORIA DO VEREADOR MARCO AURÉLIO FILHO, QUE 
CONSIDERA A FEIRA DE ARTE E ARTESANATO DE BOA VIAGEM 
PATRIMÔNIO TURÍSTICO E CULTURAL DO MUNICÍPIO DO RECIFE. – 
Foi APROVADO; PRIMEIRA DISCUSSÃO – DOS PARECERES Nºs. 
68/2022 e 11/2022, RESPECTIVAMENTE, DAS COMISSÕES DE 
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EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E ESPORTES, E; DE DEFESA DOS 
DIREITOS DA MULHER, OPINANDO PELA APROVAÇÃO DO 
PROJETO DE LEI Nº 27/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA LIANA 
CIRNE, QUE INSTITUI NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO 
MUNICÍPIO DO RECIFE O DIA MUNICIPAL DE ENFRENTAMENTO AO 
LESBOCÍDIO - “LEI LUANA BARBOSA", A SER CELEBRADO NO DIA 
13 DE ABRIL. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, a Vereadora MICHELE 
COLLINS, que solicitou a leitura da ementa do projeto. O Segundo 
Secretário fez a leitura. – Foi APROVADO COM O VOTO CONTRÁRIO 
DA VEREADORA MICHELE COLLINS. Justificou o voto a Vereadora 
MICHELE COLLINS. O senhor Presidente solicitou o adiamento da 
discussão das Matérias de 3/5. Não havendo questionamentos, foi 
concedido o pedido do senhor Presidente. DISCUSSÃO ÚNICA – 3/5 - 
DOS PARECERES NºS. 143/2022 E 81/2022, RESPECTIVAMENTE, 
DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA, E; DE EDUCAÇÃO, 
CULTURA, TURISMO E ESPORTES, OPINANDO PELA APROVAÇÃO 
DO PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 4/2022, DE AUTORIA 
DA VEREADORA CIDA PEDROSA, QUE CONCEDE A MEDALHA DE 
MÉRITO OLEGÁRIA MARIANO A ARQUITETA URBANISTA AMÉLIA 
MARIA DE OLIVEIRA REYNALDO. – Foi ADIADA A DISCUSSÃO; 
DISCUSSÃO ÚNICA – 3/5 - DO PARECER Nº 106/2022, DA COMISSÃO 
DE EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E ESPORTES, OPINANDO 
PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 
5/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR ADERALDO PINTO, QUE 
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO DO RECIFE AO CORONEL DO 
EXÉRCITO BRASILEIRO EMERSON BEZERRA DE LIMA. – Foi 
ADIADA DISCUSSÃO; DISCUSSÃO ÚNICA – 3/5 - DO PARECER Nº 
138/2022 E 115/2022, RESPECTIVAMENTE, DAS COMISSÕES DE 
LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA, E; DE EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E 
ESPORTES, OPINANDO PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 9/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 
RENATO ANTUNES, QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO DO 
RECIFE AO SR. EVANGELISTA SEVERINO DE LIMA. – Foi ADIADA A 
DISCUSSÃO; DISCUSSÃO ÚNICA – 3/5 - DO PARECER Nº 158/2022 E 
114/2022, RESPECTIVAMENTE, DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E 
JUSTIÇA, E; DE EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E ESPORTES, 
OPINANDO PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 12/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR TADEU 
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CALHEIROS, QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO DO RECIFE A 
NIZAN MASSUR DE CARVALHO GUANAES GOMES. – Foi ADIADA A 
DISCUSSÃO. DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
4923/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA LIANA CIRNE, DIRIGINDO 
INDICAÇÃO AO EXMO. PREFEITO DO RECIFE A FIM DE QUE A 
POPULAÇÃO LGBTQIA+, DEVIDAMENTE CADASTRADA NO CENTRO 
MUNICIPAL DE REFERÊNCIA E CIDADANIA LGBTI+ DO RECIFE, 
SEJA INCLUÍDA COMO PRIORITÁRIA NO CREDPOP RECIFE, TAL 
QUAL MULHERES, JOVENS, NEGROS E PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA ATUALMENTE SÃO. – Foi PREJUDICADA A VOTAÇÃO; 
DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 4926/2022, DE 
AUTORIA DA VEREADORA LIANA CIRNE, DIRIGINDO INDICAÇÃO AO 
EXMO. PREFEITO DO RECIFE A FIM DE QUE, NOS PROCESSOS 
SELETIVOS DO PROGRAMA EMBARQUE DIGITAL, SEJA 
IMPLEMENTADA A RESERVA DE VAGAS PARA PESSOAS 
TRANSEXUAIS E TRAVESTIS QUE ATENDAM AOS DEMAIS 
CRITÉRIOS DA SELEÇÃO. (ASSIMIU A PRESIDÊNDIA DOS 
TRABALHOS A VEREADORA ANA LÚCIA). Discutiu as Matérias, em 
bloco, a Vereadora LIANA CIRNE, para agradecer os pedidos de vistas, 
pois contribuíram para que a votação dos Requerimentos ocorresse no 
Dia Internacional contra a Homofobia e teceu esclarecimentos sobre o 
teor dos seus Requerimentos. Foi aparteada pelos Vereadores: RINALDO 
JÚNIOR, que lembrou como foi o processo de aprovação da Lei do 
CredPop, informou que a Prefeitura está lançando edital para abertura 
dos centro de acolhimento para a população LGBTQIA+ e colocou-se à 
disposição para ajudar na aprovação dos Requerimentos; DANI 
PORTELA, que parabenizou a oradora e destacou que a sociedade é 
plural e diversa, sendo essenciais pautas como essa para uma mudança 
real na vida das pessoas; RENATO ANTUNES, que questionou a forma 
de resolver problemas de desigualdade criando outros problemas e que 
votará contrário, pois não concorda em segregar ainda mais a população 
ao invés de agregar. Discutiu as Matérias, a Vereadora MICHELE 
COLLINS, para levantar alguns questionamentos acerca dos 
Requerimentos por entender que só é possível crescer e fortalecer 
quando se soma e falou também que as pessoas, independentemente de 
sua orientação sexual, já estão incluídas na CredPOP. Fez uso da 
palavra, EM QUESTÃO DE ORDEM, o Vereador RENATO ANTUNES 
para solicitar votação nominal aos dois Requerimentos da Vereadora 
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LIANA CIRNE. (REASSIMIU A PRESIDÊNDIA DOS TRABALHOS O 
VEREADOR HÉLIO GUABIRABA). Votaram SIM os Vereadores: CIDA 
PEDROSA; DANI PORTELA; FABIANO FERRAZ; IVAN MORAES; 
JAIRO BRITTO; LIANA CIRNE; OSMAR RICARDO; SAMUEL SALAZAR 
e ZÉ NETO. Total de 09 (nove) votos. Votaram NÃO os Vereadores: ANA 
LÚCIA; MICHELE COLLINS e PROFESSOR MIRINHO. Total de 03 (três) 
votos. – Foi PREJUDICADA A VOTAÇÃO. Não havendo Matérias no 
PROLONGAMENTO DA ORDEM DO DIA, o senhor Presidente passou 
para o GRANDE EXPEDIENTE. (ASSUMIU A PRESIDÊNCIA DOS 
TRABALHOS O VEREADOR FABIANO FERRAZ). O primeiro orador a 
ocupar a Tribuna, Vereador OSMAR RICARDO, solicitou a exibição do 
vídeo que mostra o estado de conservação dos mercados públicos da 
cidade e falou que enviou um relatório para os vereadores e órgãos 
competentes, sendo iniciada a manutenção de alguns pontos. Comentou 
que o ex-prefeito Geraldo Júlio foi relapso quanto aos mercados e que 
agora a cobrança será feita ao atual Prefeito. Foi aparteado pelo 
Vereador ALCIDES CARDOSO, que comentou sobre o embate que 
houve na reforma do mercado público de São José e citou que os 
mercados devem ser vistos como equipamento turístico. O próximo 
orador, Vereador ZÉ NETO, registrou a importância do empreendimento 
imobiliário de moradia compartilhada no bairro do Recife. Explanou que o 
lançamento foi realizado na última terça-feira trazendo um conceito 
inovador sendo capaz de dinamizar a vida noturna da área e de 
oportunizar o surgimento de novos negócios. Ressaltou que a obra irá 
gerar novos empregos. Parabenizou, ainda, os empresários do 
empreendimento. Foi aparteado pelo Vereador OSMAR RICARDO, que 
disse que a cidade precisa de novos empreendimentos e de pessoas que 
invistam na cidade. O último orador, Vereador ALCIDES CARDOSO, 
discorreu sobre as constantes viagens do Prefeito da cidade do Recife. 
Cobrou clareza nas informações, pois, no Portal da Transparência, os 
custos de diárias e de passagens não são atualizados desde junho de 
2021. Apresentou o Projeto de Lei nº 117/2022 e pediu a Casa que 
aprove o mesmo, explicando que a população tem o direito de saber 
como é gasta a verba pública. Foi aparteado pelos Vereadores: OSMAR 
RICARDO, que concordou com o orador quanto à falta de transparência 
da Prefeitura do Recife e citou como exemplo as obras da cidade que 
estão sem placas com as informações de início, término e custo da obra, 
ressaltando a obrigatoriedade da Lei; ZÉ NETO, que discordou do orador 
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dizendo que Recife é referência em transparência de contas públicas. 
Fez uso da palavra, PELA ORDEM, o Vereador DILSON BATISTA, 
solicitando uso da Tribuna em TEMPO DE LIDERANÇA. O orador 
elogiou o Prefeito João Campos por realizar o sonho dos moradores da 
comunidade Sítio São Braz com mais de 500 metros de asfalto. 
Agradeceu as solicitações que estão sendo atendidas e citou algumas. 
Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente encerrou a presente 
reunião, convocando os senhores Vereadores e as senhoras Vereadoras 
para se reunirem na próxima quinta-feira, dia 19 de maio de 2022, às 
17h, em uma Reunião Solene em homenagem ao Dia Municipal do 
Trabalhador da Construção Civil, de autoria do Vereador Almir Fernando . 
Declarou encerrada a presente reunião, da qual foi lavrada a presente 
Ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada por quem é de 
direito. ****************** 
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